

Zürich, 11. November 2014

"Tagesschulen" kommen auch im überarbeiteten Lehrplan 21 nicht vor

Wer beim Deutschschweizer Lehrplan 21 den Suchbegriff "Tagesschulen" eingibt, erhält als Antwort: „Der Suchbegriff ‚Tagesschulen‘ führte zu keinem Treffer.“ Tagesschulen kommen auch im überarbeiteten Lehrplan 21 nicht vor!

Tagesschulen werden zur Zeit an vielen Orten zügig ausgebaut und werden auch in der Deutschschweiz in 10-20 Jahren die Regel sein. Der *Verein Bildung und Betreuung, Schweizerischer Verband für die schulische Tagesbetreuung*, bedauert, dass der für die Zukunft der Bildung gedachte Lehrplan 21 keinen einzigen Hinweis auf die reichhaltigen Bildungschancen enthält, welche sich für Schülerinnen und Schüler im Rahmen von Tagesschulen ergeben.

In den Schulen der Zukunft werden Betreuungs- und Lehrpersonen zusammen mit weiteren Fachkräften den Schulalltag und den Lebensraum Schule gemeinsam für die Kinder und mit ihnen gestalten. Obwohl im Lehrplan 21 der Erwerb von "Kompetenzen" vielfach beschworen wird, wird diese wichtige Grundlage für soziales Lernen im Lehrplan völlig ignoriert. Tagesschulerfahrungen aus dem In- und Ausland wie auch zahlreiche Studien belegen, welche wichtige Bedeutung die Gestaltung des Ganztags für die Schule hat. Leider haben diese Erkenntnisse noch zu wenig Eingang in das Denken und Handeln von Behörden, Verwaltungen und Politik in der Deutschschweiz gefunden. Damit ist der Lehrplan 21 in einem wichtigen Punkt schon heute veraltet.

Kontakt und Information:

Christine Flitner, Präsidentin Bildung und Betreuung Schweiz, Tel. 079 318 28 25

www.bildung-betreuung.ch